

## **Encrucijada**

Created: Saturday, 19 December 2020 17:57

Written by EPP

Hits: 2852

---



### **Caracterización de Encrucijada**

Es un municipio situado en la región de la llanura y cordillera del norte y centro de la provincia Villa Clara; semejando un triángulo equilátero con su base orientada hacia el noroeste. Es la tierra natal de tres grandes figuras en la Historia de Cuba: el líder azucarero Jesús Menéndez y los hermanos Haydée Santamaria y Abel Santamaría.

### **Ubicación**

Su extensión superficial es de 591,55 kilómetros cuadrados, limita al norte con el Océano Atlántico; al sur con Santa Clara y Cifuentes; al este con el municipio Camajuaní; y al oeste con Sagua la Grande. Su relieve está caracterizado por una llanura fluvio-marina deltaica, ondulada, bloque tectónico estructural calcificado, la mayor altura sobre el nivel medio del mar es El Purio con 116 metros. Prevalen los suelos oscuros plásticos gleyzados, ferralíticos amarillentos y pardos con carbonatos.

### **Tradiciones**

El municipio de Encrucijada es un lugar de antiguas tradiciones que se originaron desde la época de la colonia, estas fiestas actualmente coinciden con los carnavales, dándole apoyo el sectorial de Cultura del Poder Popular.

## Encrucijada

Created: Saturday, 19 December 2020 17:57

Written by EPP

Hits: 2852

---

Durante la década de 1950 se desarrollaron las fiestas patronales en las siguiente fechas: Calabazar de Sagua el 24 de junio (San Juan Bautista), Encrucijada el 16 de diciembre (San Pedro Velazco) y El Santo el 15 de mayo (San Francisco de Paula).

Estas fiestas no eran apoyadas económicamente por el ayuntamiento, sino que se hacían con fondos recaudados por los mismos pobladores. Las mismas tenían un matiz cultural religioso.

Las parrandas comienzan a realizarse en 1913 por iniciativa de personas de origen remediano, residentes en el municipio. Inicialmente eran el 31 de diciembre, esperando el año nuevo. A partir de 1948 se trasladan para el 20 de mayo. Se caracterizaban por el gran valor artístico de las carrozas, había salida de changüies y fuegos artificiales. El pueblo quedaba dividido en dos barrios: "Chivos" y "Sapos". Luego se extendieron a otros poblados como Calabazar de Sagua, que surgen en 1924 con la división del pueblo en los barrios "Chivos" y "Sapos"; se celebraron hasta la década de 1960. En el poblado de El Santo, surgen en la década de 1920 con las características peculiares aportadas por los chinos que residían en el poblado como son los juegos de liras, faroles, el dragón chino y la cabeza de león, entre otras iniciativas; los barrios se denominaban: "Pavo Real" y "Carragua".

**El Santeño ausente:** Se celebra el 15 de mayo en el poblado de El Santo, desde 1952 hasta 1959; después se revitalizó en 1979. Entre las actividades que se realizan está la peregrinación a la tumba de los veteranos de las guerras de independencia, homenaje a los viejos maestros, eventos en el río, bailes populares, salidas de congas, fuegos artificiales y oferta de comidas y bebidas.

**Calabaceño ausente:** Se celebra en el poblado de Calabazar de Sagua el 24 de junio, día de San Juan Bautista, Santo Patrón del pueblo.

**Encrucijadense ausente:** Inicialmente se celebraba el 20 de mayo, durante el gobierno de Lutgardo Llovel en 1946; pero la Sectorial Municipal de Cultura decidió escoger el 16 de diciembre para estos festejos fecha en que se funda Encrucijada entre los años 1850 y 1860.